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【留學傳真】國企四郭昱明走出舒適圈 到美國密西根大學福林特分校  
留學傳真

 

國企四郭昱明在大三那年透過系上交換的管道，前往美國密西根大學福林特分校

，跟來自世界各地的學生進行交流。

 

郭昱明分享最大的不同是，在美國的課堂上，教授都非常喜歡問問題，學生也很踴躍

發言，和臺灣比較不一樣，同時一個學期的學分數只有12學分，雖然課程數不多卻相

對較專精於課堂中，每週也都有分組報告和個人作業，所以會有許多和外國同學一起

完成報告的機會，授課內容因為和臺灣差異不大，都是以學術性為主，所以在課業上

不會感到特別吃力，而教授也會多多關心外籍生。

 

初到異鄉的郭昱明表示，一開始連菜單都看不太懂，也不太敢表達，但是為了生活必

須要開口，所以到後來溝通就不成問題了，「因為是和系上同學一起去，若是突然遇

到困難，彼此間都會互相幫忙，我想這就是系交換的好處。」，他提到，當地教會也

會舉辦專門幫助外國人的社區型機構，每個禮拜都有聚會，向他們分享美國的生活知

識的用語，幫助他們更融入當地生活。在美國的這半年多來，郭昱明到紐約、芝加哥

和加拿大等地旅遊，印象最深刻的是，在冬天時到加拿大旅遊，因對路況不熟悉而讓

車子卡在雪裡，最後只能付一筆不小的費用請吊車幫忙，他分享，「相較於紐約，我

更喜歡芝加哥和多倫多，雖然都是繁華的大都市，在哪裡的生活步調卻不那麼匆忙、

令人感到舒適。」

 

2020年3月疫情爆發，郭昱明選擇回到臺灣，雖然那時臺灣早就開始戒備，他回憶

，即使美國當時一天兩萬人確診，當地卻十分無感，這讓自身的心理壓力非常大，口

罩價格來到一個大約50元新臺幣外，戴著口罩去採買用品時，被外國人對著咳嗽並嘲

笑，讓大家都不敢戴口罩出門；郭昱明表示，雖然因為疫情關係使得大三出國經驗變

得不太一樣，但仍鼓勵學弟妹，「我覺得留學是一個很難得體驗，到一個陌生的環境

，不管是學業或生活起居都可以學到很多獨立經驗，若是有機會並經濟允許的話，可

以挑戰看看，踏出自己的舒適圈。」（文／李宜庭、圖／郭昱明提供）
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